

Vorwort

Auch in den gut zwei Jahren seit Erscheinen der zweiten Auflage hat sich die Dynamik des Öffentlichen Wirtschaftsrechts durch zahlreiche Gesetzesänderungen bestätigt. Kaum einer der in der Textsammlung enthaltenen Normenkomplexe konnte unverändert bleiben, vielmehr wurden einige Gesetze komplett novelliert. Nach spektakulären Privatisierungs- und Liberalisierungsvorhaben wie etwa bei Bahn, Post und Telekommunikation sind es nun vor allem neue gemeinschaftsrechtliche Vorgaben sowie Regulierungsanstrengungen des nationalen Gesetzgebers in bestimmten Wettbewerbsmärkten gewesen, die zu zahlreichen Rechtsänderungen geführt haben. Neu aufgenommen wurde die EU-Dienstleistungsrichtlinie, die bis Ende 2009 von den Gesetzgebern in Bund und Ländern umzusetzen ist und die eine erhebliche Prägekraft für das Öffentliche Wirtschaftsrecht besitzt.

Die freundliche Aufnahme der Voraufgaben hat die Zielsetzung bestätigt, in überschaubarem Umfang die bedeutsamsten Rechtsvorschriften dieses Rechtsgebiets zusammenzufassen und so den Zugang zu dem komplexen Rechtsgebiet Öffentliches Wirtschaftsrecht zu erleichtern. Das Textbuch wendet sich auch weiterhin an die Praxis in Wirtschaft und Anwaltschaft, an die Fachverwaltungen, an Studierende an Universitäten und Fachhochschulen sowie an den interessierten „Wirtschaftsbürger“. Zugleich ergänzt die Textsammlung das von mir verfasste Lehrbuch „Öffentliches Wirtschaftsrecht“, das bei C.F. Müller/UTB als Schaeffers Grundriss des Rechts und der Wirtschaft im Jahre 2007 in 3. Auflage erscheinen wird.

Neue Mitherausgeberin ist Frau Diplom-Verwaltungswirtin (FH) *Stefanie Geiger*, der ich für die tatkräftige Mitarbeit bei der Bearbeitung dieser Auflage danken möchte.

Kiel, im Juli 2007

Utz Schliesky